

Escasez de agua y crisis dificultan vida de los mexicanos

Las delegaciones más afectadas por la falta del vital líquido son Tláhuac, Iztapalapa, Tlalpan, Coyoacán, Cuajimalpa y Gustavo A Madero

DIVIER BARRETO/ALFREDO CHÁVEZ/VICTORIA GARCÍA/EDUARDO MEJÍA/SARAHÍ PÉREZ/JULIO PADILLA

REPORTEROS

Los reporteros de unomásuno hablaron con la ciudadanía para ver como los afecta la actual crisis económica internacional, así como la de agua que irradia el Distrito Federal, donde la gente expuso sus puntos de vista e inconformidad por estos problemas.

Y ¿el agua apa?...

La falta de agua en la Ciudad de México es uno de los problemas más preocupantes para la población en los últimos meses, que se agrava con la crisis económica con la que los capitalinos tienen que lidiar a diario.

El recorte al suministro de agua, debido a la escasez de lluvias, a causado gran descontento entre la población, ya que

antes de este problema que se ha suscitado a raíz de los daños ecológicos y fenómenos naturales que se han registrado en los últimos años.

Algunas personas han tomado medidas a pesar de que no tienen este problema de falta de agua, ya que piensan que el ahorrar el vital líquido depende mucho de la educación que cada uno tenga en el hogar, en la escuela o en el trabajo.

Las poblaciones que se han visto más

afectadas con el recorte del agua han sido Tláhuac, Iztapalapa, Tlalpan, Coyoacán, Cuajimalpa y Gustavo A Madero; la molestia que más atañe a los habitantes de estas demarcaciones es que a pesar de que las autoridades del Gobierno del Distrito Federal y los delegados, mencionan que cuando se presente

un recorte de este tipo, elaboran programas de abastecimiento de agua que nunca llegan a las colonias.

Evitar fugas con el mantenimiento a las tuberías, adoptar y mantener medidas que ahorren el agua, son algunos de los comentarios que los capitalinos refieren ante la escasez que hasta el momento se ha presentado, y de la cual, las autoridades prevén empeore el año próximo.

Ante la previsión que cada familia debe de realizar en sus domicilios almacenando agua en cubetas, botes o cualquier otro utensilio que le sirva para ello en

UNOMÁSUNO / Víctor de la Cruz



caso de no contar con una cisterna u otro medio de depósito de mayor tamaño. Rodolfo Hernández mencionó que estas acciones sólo son llevadas a cabo por quienes carecen de **agua**, mientras que las personas que aún no tienen escasez de este servicio "poco hacen por ahorrarla".

Además, las autoridades capitalinas deben acelerar los trabajos de mantenimiento en las tuberías de la ciudad, ya que con la solución de este tipo de problemas, se acabaría con uno de los principales puntos de **desperdicio** de **agua**.

Debido a la baja captación de **agua** a consecuencia de la poca actividad **pluvial**, Rolando Muñoz, vecino de la delegación Iztacalco, consideró que el gobierno de la ciudad debe de implementar otras medidas para aprovechar ese tipo de **agua** que se desperdicia en las calles.

Entrevistados del Estado de México, como el caso del señor Martín Gómez, de la colonia Olimpiada 68, en el municipio de Naucalpan, lugar donde el **agua** llega a sus domicilios cada tercer día, comentó que de empeorar más el suministro de **agua** en el área metropolitana, este debería de realizarse como pasa en su colonia, ya que sería una forma en que la ciudadana puede aprender su verdadero valor.

Para Karina Zarate, habitante del municipio de Nezahualcóyotl, informó que el abasto de **agua** en su demarcación no tiene ningún problema ni restricción alguna, ya que a diferencia de las campañas como el "Programa Emergente de **Agua**" que el Gobierno del Distrito Federal está realizando para hacer conciencia entre la población y las autoridades delegacionales, en este municipio mexiquense poco se hace para no desperdiciarla.

Por lo que la entrevistada añadió que debido al cambio de presidentes municipales en esa región, el cuidado del **agua** como otras actividades y trabajos en el Estado de México se encuentran completamente detenidas a la espera de que entre la nueva administración, mayoritariamente priísta, de la que esperan de

continuidad a los trabajos que se tenían pendientes y no dar carpetazo y dar inicio a nuevos proyectos sin culminar los que ya estaban previstos.

Concluyó al reflexionar sobre la calidad de **agua** en Iztapalapa, lugar donde antes residía, y que a pesar de la cercanía entre estas dos demarcaciones, la calidad del **agua** varía considerablemente, "el **agua** de Iztapalapa en ocasiones parecía como si fuera de tamarindo, no sé a que se deba, yo me imagino que ha de ser por el estado de las tuberías".

Derivado de la calidad del **agua** que tienen en diversos puntos de la capital, principalmente todos ellos en la zona oriente, los consultados dijeron que es una causa por la que mucha gente se rehúsa a realizar el pago por este servicio, ya que no consideran justo pagar, aunque sea muy poca la cantidad de dinero por el **agua** tan sucia y de mal olor que reciben en sus hogares.

Ante la crisis habrá delincuencia...

Los transeúntes expusieron su preocupación ante la actual crisis económica que atañe al país, pues la gente comentó que antes se ganaba el triple y se podía vivir más tranquilamente, ya que actualmente se gana menos y los productos son más caros, situación que los ha puesto "contra la pared", comentaron.

Otro problema que preocupa a los ciudadanos es que los índices delictivos se incrementen, causando peores problemas de inseguridad, después de las declaraciones que realizó ayer el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard Casaubón, donde mencionó que la falta de empleo aumentará considerablemente la delincuencia en la ciudad.

Los habitantes de la Ciudad de México se han visto afectados con el aumento de los precios a la canasta básica, ya que los sueldos continúan en la misma posición, mientras que los costos de los productos se han elevado, cada día más.

Una paradoja es que el Valle de

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 6

México estuviera rodeado de **agua** en su época prehispánica, y en estos momentos de grandes edificios y gente civilizada se olvidara la prevención y sólo se dejó un rincón estéril sin poner frutos más que para burlas y dádivas.

Ante el problema del **agua**, la gente se siente muy decepcionada, pues ahora tienen que contratar pipas que les lleven el líquido y que les cobran más caro, situación por la que esperan se solucione y distribuya el vital líquido prontamente.

Una escena irresponsable sería que la escasez del vital líquido se encuentre dentro de un campo fértil para politizar un asunto tan agudo y delicado. El tema puede prestarse no sólo para pintarse en tópicos de política, pero se pueden dar movimientos fuertes que lleven a la ingobernabilidad de la población.

Esperemos que las autoridades busquen una solución a estos problemas que crean incertidumbre en la población, la cual sólo quiere vivir tranquila y en un país donde la palabra "carencia" se deje a un lado.



Continúa en siguiente hoja

Página 3 de 6



Habitantes del Estado de México y Ciudad de México opinaron sobre la política para ahorrar el agua.

Continúa en siguiente hoja

Página 4 de 6



Continúa en siguiente hoja

Página 5 de 6



Miles de familias tienen que almacenar el agua en botes y cubetas